

nomique du pays. D'ailleurs, la population autochtone augmente rapidement, car elle est aujourd'hui de 700.000 habitants, nombre triple de celui de 1870, alors que le pays avait été ruiné et dépeuplé par une guerre atroce soutenue contre tous ses voisins coalisés. Il est actuellement divisé en 17 *districts électoraux* (au lieu de 23), dont trois pour la capitale, Assomption, qui compte 75.000 habitants.

ASIE

ASIE RUSSE. — La guerre russo-japonaise de Mandchourie, qui nous a tant occupés l'an dernier, s'est terminée comme l'on sait. La Russie vaincue s'est repliée sur elle-même, et les événements d'Europe ont laissé dans un état de repos relatif les immenses territoires de la Russie d'Asie, pour mieux dire de l'*Asie russe*.

Toutefois, il y a eu dans la Sibérie orientale des troubles résultant de la guerre : des soldats russes se sont révoltés contre leurs généraux, qu'ils accusaient d'ineptie, et refusaient de revenir en Europe, préférant se réfugier même au Japon ; — des tribus indigènes se sont laissées mourir en masse pour échapper à la famine, ou se sont armées contre les Russes oppresseurs, etc.

Administrativement, il vient d'être créé un nouveau *district militaire d'Irkoutsk*, comprenant les gouvernements d'Irkoutsk et de Iakoutsk, avec la Transbaïkalie ; en somme, la Sibérie orientale, moins le territoire de l'Amour et la province du Littoral. La vice-royauté d'*Extrême-Orient*, dont devait faire partie éventuellement la Mandchourie chinoise, s'est effondrée avec la perte de Port-Arthur, qui devait en être la capitale.

Aussi la Russie reprend-elle son ancien projet du *chemin de fer de l'Amour*, projet qu'elle avait abandonné pour exécuter celui du *Transmandchourien*, à travers la Mandchourie chinoise qui ne lui appartient pas, et dont elle craint de se voir expulsée complètement un jour. On va donc continuer le tronçon de Tchita à Nertchinsk par la rive gauche de la Chilka et du fleuve Amour, passant à Blagovietchensk, ville de 35.000 habitants, pour arriver à Khabarowsk (20.000 hab.), d'où la ligne de l'Oussouri conduit au sud vers Vladivostok. C'est une